

Ceci fait partie de la série

Un schéma de l'histoire de l'Ancien Testament

De

B. S. Dean

La période post-diluvienne : env. 2348–1921 avant J.-C.

Depuis le déluge jusqu'à l'appel d'Abraham

Genèse 8.10–11.26

1. Deuxième début (Gn 8.15–9.29)

L'arche devint le deuxième berceau de la race. Noé et sa famille en sortirent avec un nouveau sursis.

a. *L'arche et l'alliance* : Noé avait préservé sept de chaque espèce d'animal pur. Son premier geste, après être sorti de l'arche, était d'offrir à Dieu un sacrifice de chaque espèce de bête et d'oiseau purs. En acceptant cette adoration, Dieu fit une alliance avec Noé, qu'il scella avec le bel arc-en-ciel de sa promesse. Voici les points principaux de cette alliance : 1) fin à jamais des déluges, 2) l'homme doit se multiplier et remplir la terre, 3) l'homme peut se nourrir des animaux, 4) le meurtre sera sanctionné par la peine de mort, afin d'affirmer l'inviolabilité de la vie humaine.

b. *Destinée des fils de Noé* : Les derniers événements du récit de Noé font état de l'inébrété de Noé, de l'irrespect honteux de Cham, et de la conduite plus modeste de Sem et Japheth. Noé prophétise ainsi concernant leurs destinées diverses : 1) la malédiction de Canaan (race de Cham) ; 2) la bénédiction de Sem ; 3) la croissance de Japheth.

2. Genèse des nations (Gn 10)

Le dixième chapitre de Genèse est la plus ancienne autorité ethnologique existante. Il donne les noms et la distribution des fils de Noé : 1) Cham eut quatre fils, qui s'établirent dans la basse vallée du Nil et de l'Euphrate. 2) Les cinq fils de Sem s'établirent au sud-est de l'Asie. Ils devinrent ainsi les ancêtres des Chaldéens (qui conquièrent la première race hamite à l'Euphrate), des Assyriens, des Syriens, des Arabes et des Hébreux. Ceux-ci fondèrent la suite des grands empires. 3) Japheth eut sept fils, pères des Mèdes,

des Grecs, des Romains et de toutes les races modernes de l'Europe actuelle. Ces races se sont largement dispersées et sont restées dans l'obscurité pendant des millénaires ; mais depuis 24 siècles elles ont été les maîtres du monde.

3. Tour de Babel et confusion des langues (Gn 11.1–9)

Les siècles s'écoulaient, les populations commencent à se concentrer au pays de Chinéar, dans la basse vallée de l'Euphrate. Elles entament la construction d'une tour avec la double intention de se faire un nom et d'éviter la dispersion. Le dessein de Dieu, énoncé dans son alliance avec Noé, était que l'homme se disperse sur toute la terre. Son péché n'était pas dans la tour, mais dans son cœur. Dieu le fit échouer en confondant son langage, ce qui causa effectivement la dispersion des races, d'où "Babel", signifiant "confusion".

4. Les générations de Sem (Gn 11.10–26)

Ces versets contiennent le contrepoint et l'apogée du chapitre cinq, où le récit décrit la lignée de Seth depuis Adam jusqu'à Noé. Ici, nous trouvons la lignée de Sem tracée jusqu'à Abraham. Chaque lignée contient dix noms. Ces tables généalogiques constituent bien plus que des registres de famille. Elles sont intimement liées au but de l'histoire biblique, qui est de tracer la montée et le développement de la vraie religion. Ce développement suit la lignée de la promesse, qui est également la lignée des hommes de la foi. Le Messie promis est, au bout lointain et obscur de la lignée, l'étoile d'espoir ; Hénoc, Noé et Abraham sont les personnages héroïques qui se distinguent au-dessus du niveau peu glorieux de ces premiers siècles. ◆